



"LA EMANCIPACION DE LOS TRABAJADORES, SE- RA OBRA DE LOS MISMOS TRABAJADORES".

LA PROTESTA

ORGANO DE LA FEDERACION ANARQUISTA DEL PERU

O. ZABALA, Editor respon- sable.

P. VERA, Administrador.

JIRON GAMARRA No. 161 (Urbanización Manzanilla)

NUEVA EPOCA

LEMA, MAYO DE 1948

PRECIO: 30 CTVS.

No 11

EN la zigzagueante marcha hacia la superación, norte de toda actividad, la humanidad ha debido experimentar periodos de retroceso en que la obscuridad señoreó plenamente. Más también, a cada una de esas etapas en que la vida se encenegaba, correspondió una alborada de reivindicación verticalidad en que el hombre volvió por los fueros de vida digna. Así, a la etapa crucial del imperialismo romano, turbia amalgama de ambiciones y desenfrenos, sucedió la primera y clara luz de la emancipación cristiana; al peso fangoso y pestilente del medioevo inquisitorial contrastó, sucediéndole, el clamor del Renacimiento de las Artes y las Ciencias que habían parpadeado ante el absolutismo del clero y el feudo; al brutal empujamiento de la nobleza europea, esquilmada y desalmada, ocurrió el incendio de la Revolución Francesa de 1789, y así, de tumbo en tumbo, de un tormentoso anochecer a un albor primaveralmente inquieta, se llegó a mediados del siglo pasado, era en que el industrialismo ya dotado de las garras de la maquinaria, desenvolvió sus voracidades que sumieron a las clases trabajadoras en la miseria desolante de un proletariado aherrojado por jornales míseros y por jornales brutales que comprendían de catorce a dieciséis horas.

En Norte América, país donde el maquinismo posibilitó un vertiginoso desarrollo de las industrias, lo propietario con el alma endurecida por la pasión del dólar, eran los abandonados torvos de esa época de represión en que el temor obrero al hambre y la desocupación, lograba que los amos mantuviesen como norma el latrocinio, aplicado en las extenuadoras jornadas que excedían, ya se ha dicho, las doce horas. Esta dejación de la dignidad humana por los oprimidos proletarios, víctimas de los insaciables propietarios de la industria norteamericana, etapa negra del camino que lastimosamente recorre la especie debió, como era lógico esperar, ser superado por el alumbramiento fecundo de un período en que el hombre reviniese por las fuentes vitales de la justicia, y así fué cómo en el año 1886 en Norte América, los "Caballeros del Trabajo", agrupación de militantes a la Asociación Internacional de Trabajadores, inició la campaña por la conquista de las ocho horas, conquista de carácter revolucionario, ya que de conseguirla significaba, en primera instancia, menos ganancia para los explotadores, para los obreros, en cambio, más tiempo para disfrutar del sol, más tiempo para acariar a sus hijos, más tiempo para vivir la vida...

EL 10. DE MAYO DE 1886

La difusión de la necesidad de bregar por esa conquista, estaba a cargo del periódico "Arbeiter Zeitung",

Significado Histórico del 10. de MAYO

editado por los integrantes de la mencionada agrupación anarquista. Las organizaciones obreras yanquis fueron comprendiendo y sintiendo el contenido de aquella prédica reformadora de una moral humanitaria, hasta el punto de que las federaciones de las Asociaciones Obreras de los Estados Unidos y Canadá, resolvieron que el 10. de Mayo de aquel año, 1886, sería el día indicado para inaugurar el nuevo sistema de trabajo con la jornada de las ocho horas. Aquel día, que sería ya por siempre inolvidable, la nación estadounidense tenía los ojos en Chicago, pues allí se libraría la batalla definitiva que en efecto comenzó en esa fecha con el abandono del trabajo por cuarenta mil obreros, circunvalando ese sábado con bastante profusión la Proclama de Augusto Spies, titulada "Ya está echada la suerte", en la que se exaltaba la urgencia de que todos estuviesen unidos ya que de esa forma la lucha no sería muy larga.

El lunes 3 de mayo, el movimiento ya era general, salvo la Fundación McCormick, que queriendo hacer frente a la decisión de los proletarios de conseguir una jornada razonable de trabajo, hizo que siguiesen funcionando sus talleres, contratando para el caso, a inconscientes obreros traidores. Entre las manifestaciones importantes de aquel día se notó más de mil mujeres pertenecientes a la sección sastrería, que atravesaron la ciudad incitando al pueblo. La policía dió varias cargas contra los manifestantes sin lograr disolverlos. Por la noche, diez mil manifestantes celebraron una reunión en Pland Av. en la que hicieron uso de la palabra Parsons y Spies, y cuando éste se encontraba por terminar su discurso, unos ciento cincuenta hombres se dirigieron a la fábrica llena de parapetos y obras de defensa, presentándose poco más tarde la policía la que no tardó en tomar una actitud agresiva, atacando a los obreros, que se defendieron a pedradas y tiros de revólver.

LA PROCLAMA

El 4 de Mayo renovó la lucha, muriendo en ella un polizonte y dos obreros, contándose además muchos heridos de ambas partes. En vista de ello "Arbeiter Zeitung", el periódico anarquista, publicó un llamamiento para el mitin que debía celebrarse al siguiente día. En la Proclama se decía: "¡Trabajadores! Ayer se fusiló enfrente de la Fábrica Mac Cormick a

varios de nuestros compañeros. ¿Quién podrá, dudar ya que os tigres están ávidos de sangre trabajadora? Pero los pobres no somos ni rebaño ni bestia. ¡Es preferible la muerte a la miseria! Si se fusila a los trabajadores, contestamos por modo tal que se guarde memoria mucho tiempo. Ayer las madres y los hijos de los pobres lloraban a sus maridos y sus padres fusilados, en tanto que en los palacios se llenaban los vasos de costosos y espumantes vinos y se bebía... ¡Seca vuestras lágrimas los que sufrís! ¡Tened corazón esclavos!!

El día 5 el mitin se realizó en la Plaza de Haymarket, con el permiso de las autoridades, cincuenta mil hombres con sus mujeres y sus hijos asistieron al mitin. En él habló Spies con cáustica elocuencia. Parsons declaró uno de sus editoriales cien veces impunemente publicados. Y en el preciso instante en que Fielden, otro de los "Caballeros del Trabajo", preguntaba en bravo arranque, si puestos a morir, era lo mismo acabar en un trabajo bestial o caer defendiéndose contra el enemigo, se notó que la multitud se arremolinaba, que la policía con una fuerza de ciento ochenta hombres, al mando del capitán Ward, seguidos de otros doscientos cincuenta polizontes, avanzaban en columna de a cuatro. Cuando llegaron junto a la tribuna, intimaron la dispersión, Fielden, dice: "¿Qué hemos hecho contra la paz?", y la policía rompe fuego. En este momento se lanzó, sin saber de dónde ni por quién, una bomba, que cayó entre la segunda y tercera filas, matando a ocho policías, que a su vez hicieron fuego nutrido sobre la multitud, dejando en la plaza más de 80 obreros muertos y muchísimos heridos...

IDEAL DE LOS MARTIRES DE CHICAGO

El 17 de Mayo la burguesía abrió el proceso por el cual acusaba a los anarquistas nombrados más arriba, como autores del estallido de la bomba del día 4. Todos los cargos policiales acumulados en contra de estos luchadores obreros dependían de un personaje que nunca apareció, Schnaubelt, creado por la ficción de los esbirros.

Durante la sustanciación de tan canallas proceso, quedó en mil formas probada la inocencia de los ocho acusados, pero nada podía la Verdad ni la Justicia contra los desos criminales de los amos y sus canchales, de ahogar con la sangre de los "Caballe-

ros del Trabajo", la ansiedad que los Parias habían puesto en lograr las ocho horas.

A raíz de las audiencias públicas, uno de los principales inculcados, Augusto Spies, "delirioso agitado" según los jueces, cautivo por su bondad y altruismo a la joven millonaria Nina van Zaldt, la que tuvo "por orgullo", según sus propias palabras, "el desposarse con tan noble condenado a la horca".

Y por etapa de oscuridad se cernió sobre la humanidad...

Uno de los más grandes crímenes iba a empuñar la ruta hacia el progreso, cayendo como inmenso baldón sobre las leyes y sus funcionarios, "lacayos del capitalismo".

El 11 de noviembre del año 1887, la ciudad de Chicago fué lúgubre escenario de la matanza "legal", por la que fueron ahorcados cinco obreros anarquistas: FISCHER, ENGEL SPIES, PARSONS Y LINGG. Los restantes, FIELDEN, SCHWAB y NEEBE, fueron condenados a cadena perpetua. Fueron libertados dos años más tarde, pues, al revisar el proceso, el gobernador del Estado de Illinois declaró que todos los enjuiciados en el proceso eran inocentes. Como prueba de ello, puso en libertad a los tres nombrados, pero los ajusticiados habían ya paga-

do con sus vidas el delito de amar la Humanidad por encima de todo.

Sesentidos años han transcurrido ya de aquella fecha en que sobre la faz del mundo los cinco cuerpos de los mártires anarquistas, como trágicos badajos, con ímpetu supremo tocaron arrebato en la campana grande de la conciencia de toda la Humanidad, llamando a los hombres o ponerse de pie en la lucha por la luz de la Liberación y el Amor.

El escarnio, la mofa y el friseamiento ejercidos por los amigos del hombre, se sucedieron en los años transcurridos desde aquella fecha, que riendo desvirtuar el contenido rebelde del 10. de Mayo, fecha que marca el homenaje de los proletarios caídos en Chicago. Pero pese a todo cuanto hicieron para que los oprimidos viesen en ese día un motivo de jerga, todos los desposeídos, los desaparecidos del orbe, sentimos hoy día, día de protesta de la dignidad, un dolor hondo y un sueño grande.

DOLOR HONDO POR TODOS LOS PARIAS QUE EN ESTA HORA SUFREN "HAMBRE Y SED DE JUSTICIA"; POR TODOS LOS POBRES QUE PUEBLAN HOSPITALES Y CARCELES; PIE TODOS LOS TRISTES QUE LLORAN, POR TODOS LOS MISERABLES QUE GIMEN PESARES...

Y, SUEÑO GRANDE, POR LA ESPERANZA EN QUE UN DIA, VENTUROSO Y CERCANO, TODOS LOS HOMBRES PUEDAN SENTIR EL GOCE DE VIVIR ACARIADOS POR LA BENDITA LIBERTAD, EN CUYA OFRENDA LA VIDA LOS MARTIRES QUE HOY RECUERDAN TODOS LOS OPRIMIDOS Y POR CUYO IDEAL LUCHA LA HUMANIDAD QUE ESPERA Y CONFIA...

Palabras de los Mártires

ADOLFO FISCHER, el obrero tipográfico, llevado a la horca de Chicago, dijo:

"Si he de ser ahorcado por profesar ideas anarquistas, por mi amor a la libertad, a la igualdad, a la fraternidad, entonces no tengo nada que objetar. Si la muerte es la pena correlativa a nuestra ardiente pasión por la libertad de la especie humana, entonces yo lo digo muy alto: ¡Disponed de mi vida!"

Sus últimas palabras fueron: ¡VIVA LA ANARQUIA!

JORGE ENGEL, obrero impresor, que intentó envenenarse antes de ser ahorcado, dijo en un párrafo de su gran defensa:

"Yo no combato individualmente a los capitalistas, combato al sistema que les da el privilegio. Mi más ardiente deseo es que los trabajadores sepan quienes son sus enemigos y quienes son sus amigos. Todo lo demás yo lo desprecio; desprecio el poder de un gobierno inicuo, sus policías y sus espías".

¡HURRA POR LA ANARQUIA!, fueron sus últimas palabras.

AUGUSTO SPIES, impresor, director de Arbeiter Zeitung, en su histórica defensa, dijo:

"...aquí os halláis sobre un volcán, y acá y acullá y debajo y al lado, en todas partes fermenta la revolución. Es un fuego subterráneo que todo lo mina. ¿Queréis destruir a los agitadores? pues aniquilad a los patrones que amasan su fortuna con el trabajo de los obreros, acabad con los terratenientes que amontonan sus tesoros con las rentas que arrancan a los miserables y escuálidos labradores, suprimid las máquinas que revolucionan la industria y la agricultura, que multiplican la producción, arui-

1º DE MAYO DE 1948

nan al productor y enriquecen a las naciones; mientras el creador de todas éstas anda sin medio, mientras el Estado prevalezca, el hambre será suplicio social... ¡Vosotros y sólo vosotros sois los conspiradores y los agitadores!"

Ya en el patíbulo, exclamó: ¡Salud tiempos en que nuestro silencio será más poderoso que nuestras voces que hoy sofocan con la muerte!

SAMUEL FIELDEN, miembro activo de la Primera Internacional, no pudo acompañar a sus amigos al martirio. Le conmutaron la pena de muerte. En su defensa dijo:

"Si queréis mi vida por invocar los principios de la Anarquía, os la doy contento y creo que el precio es insignificante ante los resultados grandiosos de nuestro sacrificio. Yo amo a mis hermanos, los trabajadores, como me amo a mí mismo. Yo odio la tiranía, la maldad y la injusticia. El siglo XX cometió el crimen de ahorcar a sus mejores hombres... Me considero feliz, sobre todo si mi muerte puede adelantar un solo minuto la llegada del venturoso día en que el sol brille alumbrando mejor vida para los trabajadores"...

LUIS LINGG, se suicidó la víspera de su ahorcamiento. Fué una defensa plena de valentía la suya.

"Repito que soy enemigo del orden actual, repito también que lo combatiré con todas mis fuerzas mientras aliente. Declaro otra vez, franca y abiertamente, que soy partidario de los medios de fuerza. He dicho al capitán Schaack, y lo sostengo, que si vosotros empleáis contra nosotros vuestros fusiles y vuestros cañones, nosotros emplearemos contra vosotros la dinamita... Os desprecio, desprecio vuestro orden, vuestras leyes, vuestras fuerzas, vuestra autoridad. ¡Ahorcadme!"

MIGUEL SCHAWAB, encuadernador, fué indultado de la pena de muerte. Terminó su defensa diciendo:

"La Anarquía es el orden sin gobierno. Nosotros los anarquistas decimos que el anarquismo será el desenvolvimiento y la plenitud de la cooperación universal (comunismo). Decimos que cuando la pobreza haya sido eliminada y la educación sea integral y de derecho común... la razón será universal. Decimos que el crimen pertenecerá al pasado, y que las maldades de aquellos que se extravían, podrán ser evitadas de distinto modo al de nuestros días. La mayor parte de los crímenes son debidos al sistema imperante que produce la ignorancia y la miseria. Nosotros, los anarquistas, creemos que se acercan los tiempos en que los explotados reclamarán sus derechos a los explotadores y creemos, además, que la mayoría del pueblo, con la ayuda de los rezagados de las ciudades y con las gentes sencillas del campo, se rebelarán contra la burguesía de hoy. La lucha es inevitable"...

ALBERTO PARSONS, la figura más importante del movimiento revolucionario. Ocho horas duró su discurso de defensa. En la historia del proletariado no se conoce pieza de igual valor. Sus palabras finales fueron:

"¿Creéis que cuando nuestros cadáveres hayan sido arrojados al montón se habrá acabado todo? ¿Creéis que la guerra social se acabará estrangulándonos bárbaramente? ¡Ah, no! Sobre vuestro veredicto quedará el del pueblo americano y el del mundo entero para demostraros vuestra injusticia y las injusticias sociales que nos llevan al cadalso; que la guerra social no ha terminado por tan poca cosa".

Al ser llevado al patíbulo dijo: ¡Dejad que se oiga la voz del pueblo!

Solidaridad!

Bello poema este, descrito por todos los temperamentos que saben sentir. Y sin embargo, hasta este momento poco entendido. Nos lo demuestra el panorama del mundo en que enfrentadas las dos tendencias o sea el de la Autoridad y la Libertad; ciertas capa sociales viven, completamente indiferente. Tenemos que en caso singular está, aquel pueblo de España. Pueblo sojuzgado y oprimido por el monstruo gobierno de Franco y compinches. Sólo en España, hay en este minuto, por informes del valiente clandestinaje operado más de 123,470 presos incluyendo mujeres y novias del elemento revolucionario que ya no quiere más a los intrusos del Capitalismo; el Militarismo ni el Clericalismo. De aquellos revolucionarios que ya no quieren más el Estado ni la Dictadura. De aquellos revolucionarios que ansian el pronto advenimiento de la Sociedad controlada por los productores mismos. Por este anhelo de bien común hoy, en España las tres personas distintas, pero un Solo Dios Verdadero que es el crimen; se persigue, se fusila y se llenan las cárceles. Ya valores de nítida expresión, lo han revelado y nosotros, no hallamos en nuestro léxico términos como poder llegar al Corazón de los que luchan por la Justicia y por la Libertad. Revolucionarios de América. Mirad a esos proletarios de la España oprimida que haciendo abstracción total de toda idea de ayuda, sin romanticismos, solícitos a su obra, están luchando contra la grey dorada. ¿Será posible que se les abandone? Una consecuencia nos incita: la de ser también hijos del pueblo. Sobre este particular preguntaremos —¿De dónde hemos de esperar la revolución? ¿De los explotadores o de los explotados? ¿De arriba o de abajo? ¿De los parlamentos o de los acuerdos populares? Nosotros decimos que los revolucionarios están abajo y de ninguna manera arriba. Por eso es que quisiéramos coordinar con los revolucionarios de Brasil, Argentina, Uruguay, Chile, Bolivia, Ecuador, Colombia, y Venezuela una manera de ser más efectivos en la ayuda para con aquellos bizarros titanes que cara a cara se la ven con el más chato de la escala zoológica: Franco. ¡Amigos de América: veamos como exteriorizar nuestros sentimientos de SOLIDARIDAD, para con ese pueblo de España que es todo

(Pasa a la pág. 3)

¡Dejad que se oiga la voz del pueblo!

Lo dijo Farson, en minutos antes de que la argolla de soga amarrada por los verdugos de Yanquilandia seagara su vida. En efecto. Los revolucionarios de la jornada de 1886 en Estados Unidos no, fueron nada mas que el eco candente de los revolucionarios de la 1ª. Internacional de 1864. De aquella Internacional que postuló como orden del Día: La Sociedad de Iguales Deberes é iguales derechos; la Sociedad sin Capitalismo, sin Militarismo y sin Clericalismo; la Sociedad sin parlamentos ni demás burocracias. La Sociedad a tipo de la Comuna de París y últimamente de España de 1936;

Con elocuencia incontrovertible los revolucionarios de la 1ª. asociación Internacional de los Trabajadores, contestaron a los gobiernos del mundo, cuando estos, la declararon fuera de la ley que, ellos, estaban: fuera de la razón. Ya así esparcidos y obligados sus componentes al clandestinaje surgió en Chicago una acción obrera de grandes proporciones, donde los componentes de la 1ª. Internacional presentes, en esa, enfocaron el movimiento ceñidos al espíritu de la 1ª. Internacional. ¡8 horas de Jornada! Fue la divisa. Tal el primer grito que atronó el espacio Humano. Se sucedieron una serie de Huelgas; con sus consiguientes sofocamientos esbirrescos. Se agigantó como se saben agigantar, todos los anhelos de Justicia y Libertad. Culminó en Haimarket, donde el capitalismo, por medio de sus instrumentos pretorianos, maquinaron la explosión de una bomba, mientras los luchadores del pueblo, encendían con su verbo: la antorcha de la Libertad. ¡He aquí el principio y el fin de todo sentido de transformación.

Heridos, muertos y prisioneros! Y tras un juego cómico del capitalismo, se procesaron las ideas anarquistas, ahorrándose a 5 y encerrándose a prisión perpetua a... Este fué el epílogo... Los Chimpance rubios de Estados Unidos, no quisieron oír la voz del pueblo, como lo han querido oír en ningún punto del mundo. Pero pese a este empecinamiento del capitalismo y sus paneagudos del militarismo y la clerigalla, los principios de la 1ª. Internacional, se mantienen incólumes. Si los trabajadores fascinados por los espejismos de los demagogos, se mariaron con la 2ª. Internacional Socialista y la 3ª. Bolchevique, ello, no ha pasado de ser nada más que un fuerte tropiezo... Frente a esto, es preciso que los hijos del pueblo piensen

Dictadura de Partido y Dictadura MILITAR

Por SOLANO PALACIOS

Vivimos una época de demencia colectiva.

Las dictaduras están a la orden del día. Las cosas más peregrinas y contradictorias, se aceptan como artículos de fé. Se acepta y hasta se defiende la tradición religiosa. Resurge la Religión y el Estado con nuevos bríos, mientras que en el orden social se niegan los fueros a los que cifran su valor personal en un pergamino o un blasón. En este orden de cosas, la humanidad ha avanzado considerablemente en el camino de su emancipación, mientras que en los demás órdenes sigue sometida a la esclavitud del Estado y la Religión, cuyos poderes legendarios son aprovechados por los audaces y criminales para sus fines. Franco da la pauta para ello. Mientras se constituye en paladín de la causa religiosa de los católicos y se hace pasar en procesiones bajo el pabito como un santo canonizado en vida, apoya su poder en las fuerzas armadas, sembrando el terror por medio del asesinato y las persecuciones que no logran dominar a un pueblo que, después de diez años de lucha sin igual, tienen arrestos y suficiente valor para luchar abiertamente contra el usurpador.

Los sacerdotes en general, para salvar los restos de la fé, encienden, como se suele decir, una vela a Dios y otra al diablo; y obrando con tacto y astucia, aprovechan estas catástrofes humanas para reforzar sus cuadros bastante debilitado. No ignoran estos hombres que toda hecatombe social, todo derrumbe de la conciencia colectiva, trae aparejado para la mayoría de los seres humanos el fatalismo de una fé en lo desconocido. Los exégetas, con la Biblia en la mano, pretenden explicar las locuras de los hebreos poseídos por un misticismo morboso, relacionándolos con los hechos acaeci-

(Pasa a la pág. 6)

en que es imprescindible rehabilitar la Asociación Internacional de los Trabajadores, con los principios sembrados por los revolucionarios, de hondos sentimientos y claras visiones.

Decimos que es necesario pensar tendidamente en este instante en que la ineficacia del parlamentarismo, ha traído para los hijos del trabajo, una atmósfera por demás irrespirable. Atmósfera que ha dado lugar fácil, para que los caudillos se erijan en Dioses providenciales ofreciendo las cucharadas que mitigan el dolor pero que no lo extirparán. Tenemos otro aspecto grave contra los que todo lo producen y de nada disponen. Es nada menos que aquel preferentismo industrial del material guerrero y la particularización militarista de la juventud de ambos sexos. Luego, el aumento desorbitado del burocratismo en todo orden institucional. En cambio, los campos se desplueban afluyendo, los parias a la ciudad en busca de pan y de techo.

La perspectiva que se dibuja en el horizonte social, es el de la moratoria y como consecuencia de ella vendrá la baja de los jornales. ¿Cual entonces el sídial de los revolucionarios? El del renunciamiento Musulmánico o el del combate inmediato? El dilema es inevitable.

Pruncunciarse o morir. Tal es la cuestión. Como podrá colegirse, ese capital que no es otro que la energía acumulada, pone en mano de los señores dueños de vida y de Hacienda la manipulación más arbitraria y falaz. En suma, serviría a la mil maravillas para anular todo oxígeno de Libertad. Lo que está sucediendo aquí como en toda partes del mundo, es el anuncio fatídico de algo peor que sobrevendrá. Los recursos financieros del capitalismo con sus compinches del Militarismo y del Clero, serán esgrimidos con el fin de triunfar en toda la plana. Tras la acción política de todos los partidos que propugnan el Estado, como equilibrio de vida en la Sociedad Humana, está la clerigalla católica quees realmente la mancha que imprime el despotismo y la que conspira para forzar un estancamiento hacia una época simfar a la de la Edad Media. Al catolicismo principalmente hay que atribuir la complotación contra el pensamiento anarquista.

En lo que respecta a los sectores obreros, la reacción retrospectiva, no es menos activa; lo testimonian los diarios que frecuentemente distraen la atención de la juventud, con el mal llamado Export de la pelota; el Box los Toros; el Cachas-Can; las Carreras y los Cines. Por todo esto decimos y en este día 1º de Mayo, día de balance revolucionario, que los explotados de Ciudades y campos deben reflexionar sobre lo que puntualizamos. El momento histórico por que se atraviesa, impone el Emado que hacemos a la contemplación y meditación sobre los acontecimientos presentes. Unicamente así podremos otear el inminente futuro que nos toca vivir. No cabe otro disyuntiva que la de afrontar la situación, no con actitudes y gestos de desesperación sino con serenidad y valentía. Y sobre todo hay que disponerse a obrar porque lapasividad e indiferencia no caben en el revolucionario. Los medios a emplearse deben estar en relación con los fines perseguidos.

Y adelantándonos al posible interrogante sobre la actitud de las minorías, diremos que en el conjunto del proletariado, las minorías conscientes y con objetivos precisos pueden influir halagueñamente.

Por lo tanto todos los caminos por demás trillados hasta hoy, solo han aborregado las inquietudes revolucionarias; dejando un saldo triste.

Hay que seguir sendas como las atrazadas en la 1ª Internacional; en Chicago de 1886 y España de 1936. En síntesis; copinamos por crear una corriente de opinión y de acción por el advenimiento del control del producto y del consumo, es decir, por la rehabilitabilidad del productor. Cuya descripción sería así: el campo para el que la cultiva; el transporte para el que la conduce; el taller para el que la anima; la fábrica para el que la manipula y así hasta constituir la sociedad de los productores libres del Estado y la dictadura; del Capitalismo y de la Clerigalla.

La Sociedad del Apoyo Mutuo y de la Solidaridad.

Por esta expresión muy del pueblo oprimido, han caído y siguen cayendo: vevigracia en España en que la Hiena Franquista, ahita de sangre, sigue clavando sus criminales dientes, en el Corazón de esos virtiles revolucionarios que como todos los Parson, del mundo repetirán Hoy 1º de Mayo de 1948:

¡Dejad, que se oiga la voz del Pueblo!.....

POR EL MUNDO

ESPAÑA

PROSIGUE LA BRUTAL REPRESION FRANQUISTA

A a la larga serie de detenidos, que publicamos en nuestro número anterior, agregamos ahora el nombre de los siguientes compañeros apresados últimamente por el único delito de pertenecer al Movimiento Libertario Español (M. L. E.): que lucha con bravura que asombra, por las sagradas libertades humanas: de expresión y reunión.

He aquí los nombres: Juan Gómez Casas, activo y estudioso militante, sindicado como secretario general de la F.A.I. En su casa situada en Caramanchel Bajo encontraron la imprenta clandestina donde se editaba "Juventud Libre" y "Tierra y Libertad". Se hizo responsable de todo para evitar más víctimas.

Rafael Cayuela Cubillas, excelente obrero metalúrgico apresado al ir a visitar a Juanito Gómez; por la rapidez y fuerza numérica de los esbirros no pudo hacer uso de su pistola. Ambos compañeros han sido torturados bárbaramente en la sede de la Brigada Especial de Requisitoria, sito en Vallehermoso.

Martina Jorajuro y Matilde Pajarés de la Fuente, acusadas de dar posada a los compañeros de tránsito, ambas con varios hijos que han quedado en completo abandono.

Gabriel Cruz Simo y Gonzalo Callejas de Lucas acusados de ser enlace de los guerrilleros.

En Aragón y Barbastro han sido apresados otros compañeros por el mismo motivo. También han sido apaleados con refinada crueldad y llevados en gira por todas las comisarías de España.

Pero pese al ensañamiento de los sicarios del asesino Franco, los heroicos trabajadores de Iberia, en las ciudades y en las montañas prosiguen la lucha hasta ver colgado a Franco como ellos mismos lo han dicho.

¡TRABAJADORES TODOS! Ayudemos a estos bravos luchadores en su lucha contra la sangrienta tiranía Franco-Falangista; ellos merecen nuestra más amplia solidaridad.

ACCION DE LOS GUERRILLEROS

(A.I.T.) — De España se comunica que la acción de los guerrilleros antifascistas en la región del Levante que ante todo se desarrolla en las montañas entre Valencia y Cuenca, continúa y se está reforzando cada vez más. Las grandes operaciones militares que el gobierno de Madrid había organizado en esta región, no ha tenido el resultado deseado por el gobierno de Franco: doce mil legionarios del Tercio, guardias civiles y otros policías han intervenido en estas nuevas operaciones contra los guerrilleros.

Se calcula que los guerrilleros de esta región, durante el año de 1947, ejecutaron poco más o menos seiscientos actos de sabotaje contra instalaciones eléctricas, ferrocarriles, puestos militares, etc. Ecolamente en el mes de noviembre, el autobús entre Valencia y Cuenca fué detenido cinco veces por los guerrilleros, para el control de sus pasajeros.

Muchos camiones destinados a transportar víveres para las tropas fueron confiscados por los guerrilleros. El ferrocarril entre Sagunto y Teruel que se emplea para el aprovisionamiento de las tropas, sufrió varios actos de sabotaje.

Se comunica también que todos estos actos de sabotaje cometidos por los guerrilleros encuentran la simpatía de los campesinos y de los obreros industriales de la región. De parte de los campesinos, los guerrilleros reciben víveres e informaciones.

TERUEL. — En la sierra de Gudar los guerrilleros asaltaron el pueblo de Sarión, de donde partían las órdenes para la persecución de las guerrillas republicanas y se llevaron de rehenes a la Guardia Civil y al Ayuntamiento Falangista. En el transcurso de 72 horas en ocurrido tres voladuras importantes en la línea férrea de Lérida a Barcelona. En Teruel fué ocupado durante bastante tiempo por las partidas guerrilleras el pueblecito de San Martín del Río. En el pueblo de Arnaldo de la Comarca de Ponferrada fué atacada la casa Cuartel de la Guardia Civil. El ataque resultó extraordinariamente violento y durante el mismo pereció el Guardia Civil Luis Pérez y los guerrilleros se llevaron prisionero a Victoriano González del mismo cuerpo.

(Viene de la pág. 2)

frenes! ¡Pueblo que como crestas volcánicas erupción coraje y abnegación. No los dejemos solos, no permitamos que el capitalismo universal, encarnado en el personaje más cínico; el símbolo de las tres cabezas y un solo cuerpo: Se yerga ufano... Pujemos un esfuerzo más a fin de que los revolucionarios de España no sean defraudados en su gran esperanza de arrancar para el mundo humano la flor de la Justicia y la Libertad.

De esa España que es raíz y tronco de la: Anarquía!!!

Aceleremos una coordinación que responda al bello poema de la: SOLIDARIDAD.

La Agrupación Sindical Libertaria, propugna un movimiento de sindicatos de resistencia, de acción directa, al margen y en oposición de todo partido político.

Prosigue el peronismo gubernamental-fascista sus violentas andanzas

por el campo gremial obrero que no pudo someter durante cuatro años por la demagogia, decretos y amenazas. Después de haber cerrado muchas puertas de sindicatos no adictos, poner candados y sobornar a la prensa, ahora ha sentido sus reales en la ciudad balnearia de Mar del Plata. Fomentando primero la división en los gremios, negando el derecho de solidaridad obrera, declarando huelgas "ilegales" e "ilegal" el trabajo cuando a éste retornaban los obreros en directo arreglo con el patronal, se lanzó luego a la caza del hombre que conservando la grandeza moral de un idealismo revolucionario se resistía y se resistió a permitir que el pueblo sea avasallado y explotado de sus libertades. Para lograr sus propósitos el peronismo marplatense —vinculado a la Casa de Gobierno platense y Rosada, desde donde suponemos se imparten las órdenes que ejecutan las distintas reparticiones policiales bajo la orientación de la Secretaría de "Trabajo" y la Confederación General del "Trabajo"— debió recurrirse a lo que ya creíamos desistido de este país por haber cumplido su ciclo y estar en desuso como artimaña estatal para engañar a la opinión pública: LOS

EXPLOSIVOS EN LOCALES OBREROS. Según los informes hechos públicos por la policía, en la Casa del Pueblo, en donde tienen sus secretarías los sindicatos adheridos a la Unión Obrera Local, EXISTIA UN VERDADERO ARSENAL. El "descubrimiento" determinó la clausura del edificio, incuyendo la sala en que desde hace treinta años está establecida una Biblioteca Popular... en donde no se expenden "alpargatas".

ARGENTINA UNA INTENSA OLA REACCIONARIA SIGUE CON LA CLAUSURA DE SINDICATOS

Cumplida esta etapa fué tomada la ciudad por asalto —a la manera de gimnasia guerrera— con dotaciones policiales de la Provincia, Marítima y Federal, dividiéndola en cuatro zonas con un promedio de tres uniformados por cuadra.

No bastando esto que constituye la insospechada declaración de los fines gubernamentales de los actuales gobernantes, se recurrió a sembrar el terror en las familias de los militantes gremiales, arrancándoles violentamente de sus hogares a altas horas de la noche, declarando prófugos a otros que se encontraban en la localidad o deteniéndolos en vía pública en momentos en que distribuían propaganda gremial.

Al último hecho pertenece "el caso Camilo Iglesias": obrero organizado en el Sindicato de la Construcción y con frescos antecedentes de haberse puesto en una asamblea a que esa entidad fuese entregada a la C. G. T., causa perdida por la acción traidora de los adictos al Partido Comunista. Ya en manos de la policía, Camilo Iglesias pronto inició la trágica marcha de comisaría en comisaría de diversos lugares de la Provincia y de la Capital Federal. "Me lo llevaré a la Brigada para que se diviertan", había dicho un empleado de investigaciones al sacarlo de la seccional 3ª de Mar del Plata, según lo ha declarado el compañero que durante dieciocho días estuvo secuestrado, desde el 28 de diciembre. (Justamente, recordamos nosotros, a un mes de que saliera en libertad el último de los ladrilleros de "San Martín" y el gobernador Mercante declarara a la prensa que su padre también había

sido obrero, había participado en conflicto gremiales y por consiguiente había estado expuesto a injusticias). En todas partes lo golpearon brutalmente: Mar del Plata, La Plata, Buenos Aires, San Justo (viejo lugar de tortura), Quilmes (donde le dieron a tomar agua caliente), Avellaneda y por fin Dolores, donde fué puesto en libertad. Tal es lo que según el gobernador Mercante, podría haberle pasado a su padre y que su hijo podría ser ahora el instigador de las torturas, como lo hace suponer el "caso" de Camilo Iglesias.

Cabe señalar, por último, que esta vez tampoco faltó la solidaridad del movimiento obrero que a pesar de las trabas que se le ponen, no ha silenciado tamaño atentado criminal: los organismos de la F. O. R. A. y los autónomos libres, dispuestos a jugarse íntegros por la situación de Iglesias y de los locales clausurados. En libertad el primero, queda por ganar lo segundo: la apertura de los locales obreros que se agregan a los de Mar del Plata, Portuarios de Villa Constitución, Panaderos de San Martín y de San Miguel, Navales de Campaña, Albañiles y Pintores de San Fernando y Ladrilleros de Matanza. En este sentido hay acuerdo públicamente expresado.

Falta ahora que las experiencias recogidas por los trabajadores y militantes de los gremios perseguidos de Mar del Plata, los ubique de manera sólida y definitiva en la avanzada del combate y la resistencia a todo lo que signifique alguna traba jurídica en el desenvolvimiento obrero revolucionario, afirmando métodos de lucha directa sin reconocer nunca más beligerancia a la Secretaría de "Trabajo".

FRANCIA LA SITUACION DEL SINDICALISMO

(A.I.T.) — El compañero Bernardou Pon Secretario del Subsecretariado de la Asociación Internacional de Trabajadores para Europa Occidental escribe un informe sobre la situación del Sindicalismo en Francia del cual extractamos los siguientes datos:

Actualmente existe: el Movimiento Fuerza Obrera, la Confederación General del Trabajo (C. G. T.), la Confederación de Trabajadores Cristianos y la Confederación Nacional del Trabajo (C.N.T.).

El Movimiento Fuerza Obrera es un fracción escindida de la C. G. T. que surge con León Jouhaux a la cabeza para impedir la bolchevización de dicha Central. Este sector fué proclamado a raíz de la huelgas de Diciembre de 1947 con interés exclusivo del Partido Comunista cuyo objetivo era desplazar al Partido Socialista favorecedor del Plan Marshall; bestia negra que debía dejar el poder al Partido Comunista que haría nadar a los franceses en la abundancia con el Plan económico de Rusia. Otro de los objetivos era respaldar la tesis de Stalin en las primeras deliberaciones de la Conferencia preparatoria del Tratado de Paz con Alemania, de allí la repercusión de las huelgas en Italia y Suiza.

Todos estos manejos turbios de la

política, sin importarles la situación pauperísima de los trabajadores; han creado descorazonamiento y asco en el seno de las masas; en las asambleas eran muchos los trabajadores que rompían sus carnets confederales, gritando: No volver mas a tomarlos.

Además desde tiempo a esta parte los dirigentes de la C.G.T. se encuentran empujados en la propagación del mas asqueroso nacionalismo. Desde luego las discrepancias de estos dos organismos solo son de orden político—partidista mas nunca por finalidad revolucionaria.

La Confederación Francesa de Trabajadores Cristianos (C.F.T.C.) recluta sus afiliados en los círculos religiosos, cuyos principales propagandistas son los mismos curas.

Dice controlar 500.000 adherentes pero, esa cifra como los 6000.000 de la C.G.T. son de pura propaganda. Su crecimiento se debe en gran parte al apoyo de manos tendidas del Partido Comunista.

La Confederación Nacional del Trabajo (Sección Francesa de la Asociación Internacional de los Trabajadores A.I.T.). Esta Central representa la esperanza de los trabajadores conscientes al mismo tiempo que la pesadilla de los reformistas, comunistas y del Estado Francés que ven

en ella su peor enemigo.

Sus efectivos aumentan cada día, gracias al éxito obtenido en ciertos conflictos por la Acción Directa; como también al descheido de los elementos políticos que hacen de dirigentes de la C.G.T. La situación política y económica de Francia favorece al desarrollo de una Confederación de Trabajo Revolucionario. La C.N.T. cuenta con profunda simpatía en París, Tolouse, Burdeos y Marsella. Solo en la región de París cuenta con 25.000 afiliados. En la metalúrgica es ya una fuerza que se equilibra con las otras minorías.

El boletín "C.N.T." abre brecha en las filas comunistas, sus artículos son bastantes leídos por los trabajadores.

Por otra lado "Le Libéraire", órgano de la Federación Anarquista Francesa, hace propaganda anarquista e incita a los trabajadores a comprometerse en las vías de las liberación que prosigue bajo la égida de la A.I.T. "Le Libéraire" es un semanario de los mas cotizados, su tiraje aunque limitado por escasas de papel, sobrepasa todas las esperanzas. Su tiraje es de 80.000 ejemplares. Es el órgano preferido de los trabajadores anarquistas y sindicalistas revolucionarios.

Por lo expuesto hay motivos para tener confianza en esta Central Revolucionaria de los Trabajadores de Francia.

LA VOZ DEL CAMPESINO

DEPARTAMENTO DE LIMA Valle de Lurigancho, Hacienda Huachipa

Los compañeros trabajadores que forman el Sindicato en esta Hacienda, el día sábado 13 paralizaron sus labores en protesta por la prisión arbitraria del Secretario de Defensa y el Secretario de Asistencia Social y de dos compañeras mujeres también sindicalizadas que se les acusaba de cabecillas de agitación entre el sexo femenino.

Como se ve, los hacendados de este Valle, cuando sus servidores les hacen algún reclamo, los acusan de agitadores, pero ellos nunca dicen la verdad, el asunto del paro de protesta de los compañeros de Huachipa, fué porque las compañeras mujeres ganaban 80 centavos por saco de raíz despancado, la cosecha mala, la mazorca muy menuda, que a puras penas hacían 3 sacos, que en todo el día venían a ganar S/. 2.40, saliendo desde la 6 de la mañana hasta las 4 de la tarde, como estos compañeros pidieron al c. Secretario de Defensa, pidiera a la Administración un aumento de 20 centavos por saco, la Hacienda en lugar de ponerse de acuerdo con sus servidores, denunció ante la Comisaría de Vitarte que el compañero Nascario Montes, era un agitador, de inmediato los compañeros nombraron una comisión a Lima. Sabedor el compañero Sec. General, en compañía de otros miembros de la mis- los presos sean trasladados a Lima, lo que se hizo en el ma entidad, fueron a la Comisaría de Vitarte, a pedir que mismo momento. En el mismo día se constituyó a la Hacienda un compañero delegado para cerciorarse de lo a- contecido y a la vez encausar a los compañeros para llegar a una resolución para libertar a los compañeros presos.

El paro de protesta duró 4 días. El día martes fueron puesto en libertad los compañeros que fueron detenidos. En cuanto los compañeros se hicieron presente, los

agremiados levantaron el paro y se presentaron a sus labores el día siguiente.

La causa de estos trastornos que perjudican a los trabajadores reside en las personas llamadas mayordomos de negociaciones. Estos carentes del verdadero sentir de los campesinos asumen actitudes que no les corresponden razón por la cual estos hacen sentir su protesta como respuesta a dichos razonamientos.

DISTRITO DE FUENTE PIEDRA

En este pueblo existe un local de los trabajadores donde convergen compañeros de varias haciendas pertenecientes al valle de este distrito. Las cotizaciones de los trabajadores es el respaldo de ellos en casos de conflictos y a la vez sirve para contribuir a que sus asociados puedan tener la oportunidad de leer los libros que contribuyen a ampliar los conocimientos al individuo. La intromisión de dirigentes inescrupulosos han puesto en peligro estos intereses, que en lugar de contribuir al engrandecimiento de la institución que bajo ella se cobijan tratan por todos los medios de quitarles el único apoyo material y sagrado con que cuentan los trabajadores.

Este es el motivo por el que se han separado algunos sindicatos que han empezado hacer sus reclamos cada cual por su cuenta. Tal es el estado de desconfianza y abandono en que se encuentran estos organismos.

Según datos dados por los cc. campesinos que han pertenecido a la Central Distrital Campesina, solo existe de fondos la reducida suma de S/. 50 soles, casi todo ha sido gastado por las comisiones que iban a Lima.

¡Compañeros Campesinos! He allí un gesto hermoso de solidaridad de los trabajadores de Huachipa, digno de imitarse. Solo así se puede poner atajo, a la explotación desmedida; al abuso y prepotencia.

TRABAJADOR DEL CAMPO

Trabajador del campo! Tu tarea es la más útil de todas. Tu trabajo es base de todas las industrias. El encargo que te da la sociedad es el principal entre todos. El trigo de nuestro pan viene de los campos que riegas con tu sudor. Sin tí y sin el minero que extrae el carbón, el cobre y otros minerales, serian imposibles las industrias, desaparecerían las sociedades y los hombres morirían todos. No obstante ser tu trabajo el más duro y el más largo, es el peor pagado y el más despreciado. Tú, el productor que soporta el trabajo más rudo, eres el más miserable y el más humillado.

Tu trabajo es bestial de sol a sol. Tu salario no cubre el costo de tu sustento y el de tu familia. La casa que habitas es un rancho misero. Tus vestidos son viejos y malos.

Tú, que aras, siembras, limpias y recoges en la era y sarzas, no tienes comodidad ni abrigo seguro.

Tú, que mantienes a los ricos, a los sabios, a las ciudades, eres analfabeto, estás privado de gozar de cosas bellas y delicadas. Careces de la alegría del saber, del entusiasmo de la fraternidad y de la asociación. Porque estás mal pagado, brutalmente sobre cargado de trabajo, eres ignorante. Porque eres ignorante vives apartado de tus hermanos. Porque no te unes a otros no conoces lo que vales y lo que puedes. No conoces tus derechos, no tienes fuerzas para defenderte. Eres ignorante, estás mal retribuido, sobrecargado y robado.

La miseria, la ignorancia y la desunión forman la cadena de males que te sujetan... Tú y tus iguales, tenéis que asociaros, estudiar y defender vuestros intereses, conocer bien vuestro trabajo y vuestras necesidades... Y cuando existan la fuerza y la capacidad necesarias, unidos con las organizaciones obreras de vuestros hermanos de las ciudades, pasaréis a vivir sin amos ni patronos y producir todo por vuestras manos y por vuestra cuenta.

Neno Vasco

ITALIA

Actividades Sindicales

(AIT) — El Comité Nacional de Defensa Sindical en Italia invita en una circular dirigida a todos los grupos de acción sindicalista en el seno del movimiento anarquista nacional, a unas actividades enérgicas por la causa del sindicalismo revolucionario. En todos los lugares, dice el Comité, los grupos y comités deben trabajar y colaborar para apoyar toda iniciativa obrera de acción directa, informando también regularmente al Comité Nacional del desarrollo de estas actividades. También deben presentar al Comité sus sugerencias e ideas para estimular las actividades del movimiento en general. La finalidad de los comités de defensa sindical, declárase, es la de crear, en el seno de la central sindical reformista de Italia, una minoría combatiente organizada que propaga por la misión legítima de los sindicatos obreros, dirigiéndose contra toda intervención de la política de partido en el movimiento obrero. En lugar de esto, hay que defender los intereses obreros y luchar por la finalidad principal que consiste en la emancipación total, la supresión del sistema estatal y capitalista.

Estas actividades deben desarrollarse, dice el Comité Nacional, de acuerdo con las decisiones tomadas por la conferencia nacional de los Comités de Defensa sindical celebrada en Génova—Sestri en el mes de agosto; en dicha conferencia, también se decidió crear un periódico especial bajo el título de Difesa Sindacale como órgano del Comité Nacional. Los militantes son invitados a colaborar en este periódico

LOS CONSEJOS DE GESTION

"La actitud de los anarquistas italianos frente a los Consejos de gestión ha sido fijado varias veces con toda

y faciliten la acción sindical directa de los obreros en la claridad. Para nosotros, estos consejos son unos órganos de colaboración que sólo sirven a los intereses del capitalismo y del Estado. Pero los Consejos de fábrica podrían llegar a ser unos órganos revolucionarios que luchan por la expropiación y la administración directa de los medios de producción por los obreros, en el caso de que organicen base de la lucha de clases. Pero hoy, se habla muy poco de Consejos de fábrica, y tanto más de los oficiales Consejos de gestión

Los partidos de izquierda declaran que los Consejos de gestión son los primeros pasos en el camino hacia el control obrero sobre la producción, y que pueden impedir el sabotaje de los jefes industriales. Muy bien, decimos nosotros, pero hay que ser prudente para no caer en la trampa que aquí se prepara para los obreros. Si los Consejos de gestión deben ser el primer paso hacia lo que nosotros queremos llamar la administración efectiva y directa de la producción por los obreros, los empleados y los técnicos es superfluo decir que dicha institución no puede ser indiferente para nosotros. Estamos interesados en todas las actividades sindicales, porque disponemos de elementos técnicamente capaces y prácticamente experimentados que saben dirigir las empresas el día después del derrumbamiento del sistema capitalista existente. Pero ante todo, los trabajadores deben comprender que este derrumbamiento y la expropiación del capitalismo no llegarán nunca sin una acción bien coordinada de las fuerzas revolucionarias. Por ello declaramos que los obreros no deben hacerse ilusiones en cuanto a los resultados posibles de las actividades de estos Consejos de gestión que, en general, sólo son unas instituciones del sistema capitalista. Advertimos a los miembros de estos consejos para que no lleguen a ser las víctimas de las maniobras de diversión de parte de los capitalistas que tratarán de hacerlos cómplices de la responsabilidad por el sistema capitalista, por medio de la colaboración. Esta institución puede desarrollarse en desventaja de los obreros,

ALEMANIA SERVICIO DE Prensa DE LA ASOCIACION INTERNACIONAL DE TRABAJADORES (A. Y. T.)

(A.I.T.)— A partir del mes de enero 1948, el Servicio de Prensa de la AIT aparece también en una edición alemana. Hasta ahora, el boletín internacional sólo ha salido en sueco, francés y español. Antes de la guerra ya había una edición alemana la cual fué suprimida al estallar la guerra.

UN PERIODICO LIBERTARIO EN ALEMANIA

(AIT) — Militantes alemanes representando la casi totalidad de los grupos libertarios de la Alemania Occidental, reunidos en conferencia nacional en un importante centro de actividades libertarias del Sud oeste de Alemania, en primavera del año pasado, nombraron una COMISION DE INFORMACION (Reichsinformationstelle) como centro de relaciones de la nueva FEDERATION FREIHEITLICHER SOZIALISTEN (Federación de Socialistas Libertarios). Esta es el órgano común relacionador de los grupos libertarios alemanes que libremente determinan sus esferas de actividad y sus métodos de trabajo siempre de acuerdo con el ideal común. Los grupos existen ahora en todas las zonas occidentales, pero los esfuerzos iniciados para legalizar su existencia no han terminado aún. Pero en colaboración íntima con los grupos, la Reichsinformationstelle ya ha iniciado la publicación de una revista que ha de servir como boletín orgánico y instrumento de propaganda pa-

ra los grupos. En el mes de diciembre 1948, el Servicio de Prensa de la AIT aparece también en una edición alemana. Hasta ahora, el boletín internacional sólo ha salido en sueco, francés y español. Antes de la guerra ya había una edición alemana la cual fué suprimida al estallar la guerra.

El nuevo periódico, de presentación sencilla, tiene un contenido bien variado de carácter doctrinario y de información; pequeñas noticias sobre las diferentes regiones alemanas completan el mismo. Se comunica por ejemplo, que el 22 de noviembre, algunos capítulos del nuevo folleto de Rudolf Rocker sobre las tareas del movimiento libertario en Alemania fueron leídos en la Radio Munich por un nuevo simpatizante del movimiento.

Las señas del movimiento alemán, decir las de la Reichsinformationstelle, son: Alfred Leinau, DARMSTADT — LAND, Nieder — Beerbach, Inder Mordach 4, Alemania, zona americana.

Las señas de Guilda de los amigos del libro literario que colabora, con la federación, controlando unos cincuenta grupos en las zonas occidentales, son las siguientes:

Bernhard Koch, BREMEN I, Rosenwey 61, Alemania, Enclavado americano de Bremen.

BRASIL

(A.I.T.)— Desde las visitas de Truman y de González Videla, se vive en el Brasil en franca dictadura aunque se disfrace con la careta constitucional. La reacción es tan cruel o peor que en el período de Getulio Vargas.

Los bolcheviques han contribui-

do, notablemente, a que se llegara a esta situación. Sus tácticas desleales y reaccionarias han dado frutos: colaborando con el anterior dictador Vargas, destruyeron la organización reaccionarios, para conseguir puestos en el parlamento y municipios, logran así 15 Diputados y un Senador que es el famoso Luis Carlos Pretes. Así destruyeron el espíritu revolucionario

en las masas proletarias, que hoy falta para reaccionar contra las violencias del poder abusivo de los gobernantes.

Todas las organizaciones de vanguardia sufren la represión, pero los bolcheviques no escapan de ella. Así paga el diablo... Los han puesto fuera de la ley, cerrando las sedes del partido, suspendiendo su periódico A

Tribuna Popular. Además fueron retirados los mandatos de los parlamentarios comunistas y el del mismo Pretes. Resultado: no hay ni partido, ni comités, ni sindicatos...

Los órganos de prensa del movimiento libertario: "Acao Directa" y "A Flebe", sufrieron también las consecuencias de la represión y dejaron de

salir durante más de un mes. Finalmente han conseguido reanudar su publicación cambiando de residencia. El movimiento hace cuanto puede para orientar a los trabajadores en la lucha. El día 3 de enero hubo fuerte tiroteo en Sao Paulo entre los operarios de un diario que fué brutalmente asaltado. Se esperan que estos días acontecimientos aún peores.

RELATO DE NUESTRAS GESTAS

Fanáticamente observada la situación del país no, puede ser más desconcertante. Colectivamente, estamos ante una alternativa que nos hace a-larmar sobre el futuro inmediato de este pueblo, ecléctico y tornadizo.

Pero donde más observamos la crisis y que cada día se ahonda más, es en la órbita de los proletarios. Según se van analizando las cosas, todo el poder social, van descansando, en las mastodónticas centrales, capitaneadas por los líderes del reformismo. Verdades que, nada hay precisado ni definido en el conjunto de las cosas que nos rodean. Pero todo hace prever que estamos en los umbrales de una reacción descabellada del Clero y el Militarismo, con vistas a consolidar sin eufemismos ni disimulos torpes, un Estado típicamente absolutista y unipersonal con cartel de: "Democracia".

Muchas veces lo hemos dicho y no nos cansaremos de repetirlo, que el capitalismo trata por todos sus medios de supervivir, y para ello se adapta, se desdobra y apela a esa prodigiosa facultad metódica que lo particulariza y adquiere formas distintas, conservando siempre el fondo o contenido substancial que lo caracteriza. El régimen, tenga el adjetivo que tenga, re-forma sus modalidades pero no altera en lo mas mínimo su función objetiva explotadora; no destruye sus prerrogativas y privilegios; perpetúa su expansión y desarrolla su poderío sobre la base de la milenaria desigualdad que, atenta contra todo fomento de LIBERTAD y JUSTICIA.

Lo que ocurre aquí, con los patidos políticos, solo de nuevos epígra-

fes, no es nada mas que un retorno a viejas fórmulas con métodos aparentemente innovados, cuando en realidad ya están bastante gastados. En Oriente como en Occidente, el resultado ha sido el mismo. Clásicamente esclavistas, Rusia, Italia, Alemania, España, Portugal, etc. Son ejemplos patéticos que, nos señalan el camino de los recursos y métodos adoptados para llegar a la finalidad perpetuista del Capitalismo y sus stivientes: el Clero y el Militarismo.

¿Y qué diremos de los regimenes "Democráticos" tales como Inglaterra, Norte América, Francia, etc? El problema no varía. Es idénticamente análogo.

El Perú, país joven, nació como todas las repúblicas de América, con un triste tatuaje de opresión y no menos trágica iniciación.

Esto ya es historia vieja. Pero sobre ella, descansa el presente; razón esta que determina su prolongación casi ininterrumpida de calamidades de todo índole. Desde su origen colonial, hasta su presente, siempre estuvo bajo la tutela de gobernantes, domésticos del capitalismo extranjero.

Lo que si declaramos con sinceridad es que si España trajo el narcótico de la religión por estas tierras; también aportó el Gran Contingente de los rebeldes que, fueron fenómenos excitantes de las ideas anarquistas que hoy, agitan al mundo. Y seguimos fundamentando que el pueblo trabajador, después de 1895, comenzó a dar signos de rebelión. La fructificación de ideas nuevas, comenzaba a dar muestras de maduración. El viento político social,

se va soliviantando a es á comienzos de 1908 que, asoma como una flor exótica, "Los paños", que cobija artículos de Pedro Gori y Enrique Malasteta, señalando caminos de una organización reivindicacionista para los trabajadores.

Estos toman la delantera y se constituyen en la avanzadilla revolucionaria del pueblo. La Federación Obrera Regional Peruana, se inspira en la Asociación de los Trabajadores; echa sus bases y se inicia en las luchas por las 8 horas, y por el abaratamiento de las subsistencias que, pese al antojo de Ciertos Ego-Sun que quieren colgarse esta rosa roja, como adorno de sus guercas consciencias, no fué otra obra que la del pueblo mismo. Gestas estas que, rubricadas con sangre, muerte y sacrificios de toda laya, imprimen en la vida social del país una tónica nueva canalización un derecho que a medida que avanza una historia va acrecentando su contenido moral; forma ideas emancipadoras: marca pauta para una nueva inquietud y dibuja en el horizonte humano, una estrella de esperanza. Pero por desgracia para los trabajadores, cae á su campo, como un aluvión negro, una fracción de estudiantes que, con el "San Benito de Cultura, doma la vivás insurgencia y convierte a los proletarios, en pasto fácil para todos los lobos de la política. Desde entonces hasta aquí, las cosas se desarrollan imprecisas, titubeantes, descalabrantes con vista solo a "buscar la "Fórmula Milagrosa" que consolide el Estado y garantice al Capitalismo el libre juego de sus especulaciones; poniéndolo a cubierto de to-

da alternativa inquietante, al par que asegure una pasividad y obsecuencia del proletariado que, posibilite sus pantagruélicas digestiones, amen, del disfrute placentero de sus riquezas adquiridas en el mundo de la explotación del Hombre por el Hombre —Ese es el estudiantado que lleno de prejuicios, da al pueblo la receta mágica, con el cual se pretende liquidar la situación tambaleante, imprecisa, desastrosa de la vida institucional, económica y social de este pueblo.

Y cabe señalar en este momento que para ello, previamente se polarizó todo el poderío del que disponían sobre el movimiento obrero revolucionario; cuya ejecutoria, mejorativista en todos los órdenes, mas de carácter combativo y principista en materia social, tenía su expresión más representativa, actualmente, constructiva e integral, en la Federación Obrera Regional Peruana y la militancia anarquista. Es así, que la primera preocupación del reformismo es asimilarse las fuerzas obreras y sus colaterales. El cooperativismo está en acción con la creación del ministerio de Salud Pública, Trabajo y Previsión Social. Precisamente fué lo que en los países totalitarios como Rusia, Alemania, Italia, etc., sirvió de material predecible, como fuerza impulsiva de la política de sus aberraciones y desahogos delictivos. Las fuerzas políticas disponen no puede constituir base para un partido. De manera que el gobierno, para su acción social y como dique de contención a toda acción opositora, crea un clima hipócrita y falaz. No hay realmente ninguna fuer-

za opositora capaz de frenar los desmanes y reparar, en parte tantos desguisados y entuertos. La contrariedad en el presente régimen es solo de opereta; razón por la cual, entre bastidores como las meretrices de teatros se entienden...

Ahora sindicalmente hablando, todos los elementos movilizados desde 1908 al margen de la Federación Obrera Regional Peruana se hallan desnudados mentalmente y caducos orgánicamente, sin contar a tantos sindicatos y sindicalistas que apuntaron solapadamente al actual régimen. La organización Obrera, influenciada por el anarquismo, puede desturir la alternativa de esta encrucijada pavorosa en que se halla el pueblo, preso de las garras del mercado negro; industria y Comercio, en manos de agiotistas enchufados en el gobierno. Todo a cubierto de sanciones morales; libres en el manipuleo para inflación de la moneda; la carencia de alimentos imprescindibles y de otros elementos vitales para el pueblo y como llave de oro de todo ello, un estado moral psicológico de brutal dilema: VIVIR DE RODILLAS O PERECER...

Terminemos realirmando que, encarándo el movimiento obrero hacia un plano revolucionario su transormación en vértice de un Movimiento emancipador garantiza la autodeterminación del pueblo para la conquista de su producto y de su consumo para que en día no lejano reine en la colectividad el aforismo de: No más Derechos sin Deberes, ni más Deberes sin Derechos.

LA FIESTA DEL TRABAJO

1º de Mayo de 1948 "FIESTA DEL TRABAJO!" Día de ritual para todos los Estados Gobiernos democráticos republicanos Social-demócratas, Socialista o laborista y comunista lo han declarado fiesta oficial obligatoria.

Día de culto al trabajo... ¡Mentira monumental mentira! y mintiendo años tras años, adulando a los que trabajan, políticos y líderes sindicales vendidos a la burguesía al Estado ó al Dictador de la hora, los arrastran a procesiones con Estandartes, banderas y bandas de músicos, los enemigos del hombre libre llevan medio siglo tratando de destruir la significación revolucionaria del 1º de Mayo "Reid, cantad, bailad y bebed, bebidas alcohólicas" les dicen hasta perder la razón, éste es vuestra gran día, la fiesta del trabajo. ¡Hay que acabar con la farsa! Es preciso que los trabajadores despierten, abran bien los ojos del entendimiento y dején de ser ganado humano dirigido por pastores que lo sacrifican a sus voraces apetitos de privilegios políticos y económicos; proletarios desoid todos los llamados que os hagan para desfilir borreguilmente por calles, plazas y campos, éste día no han de ser de comilonas, de jolgorio, de bailes, de diversiones, desenfrenadas, ved cual es el origen del paro general para que os convenzáis que sois víctimas de engaño, de burla sangrienta que no debéis de consentir.

ANTECEDENTES HISTORICOS

1º de Mayo de 1886! Estalló en Chicago el conflicto obrero patronal por

la conquista de la ocho horas, la clase obrera se lanzó a la acción por la grandiosa actividad desarrolladas por ocho anarquistas: Parsons, Ling, Spies Fischer, Engel, Fielden, Schwab y Neche, con sus verbo, sus escritos y sus conductas ejemplares de militantes revolucionarios mantenían vigorosa la resistencia del proletario a la avaricia patronal. Estos dignos cuñadores se jugaban, pués la libertad; y la vida no les importaba, gladiadores valeroso é indomables combatieron hasta caer con las mallas liberticidas del Estado.

Por justos, por buenos, por solidarios, por amar mucho, por querer las condiciones de vida de los trabajadores y rechazar venderse a los explotadores, éstos los encarcelan y a 5 de ellos lo condenaron a la horca, a Ling, Parsons, Spies, Fischer y Engel. Ling en acto supremo de rebeldía y de desprecio a la justicia Histórica el mismo en la celda, se suprimió la vida a la vista de un carcelero, se colocó en la boca un cigarrillo cargado de fulminato de mercurio que lo encendió y destrozó su cabeza horriblemente, a sus 4 compañeros los ahorcaron el 11 de Noviembre de 1887.

Fielden, Schwab y Neche condenados a presidio, el 25 de junio de 1893 fueron libertados, la prisión popular logró que nu nuevo gobernador de Yllinois consistiera se realizara la revi-

sión del proceso y se comprobó que la bomba lanzada contra la policía el 4 de Mayo de 1886 en la plaza de Haymarket, durante la celebración del mitin en el que hablaron algunos de los procesados y que produjo sesenta víctimas entre heridos y muertos, fué pagada por la patronal, para poder deshacerse de nuestros compañeros, a Ling el suicida, a los cuatro ahorcados y a los tres presidiarios absueltos desde el primer instante por la conciencia del pueblo la misma "Justicia Histórica" los rehabilitó mas tarde ¡Y tan tarde...! Nos devolvieron tres, pero ya no podían entregarnos a Parson, a Ling a Spies a Fischer ni a Engel cinco admirables existencias históricas, cinco verdaderos valores humanos y desde el año 1893 hasta los indiferentes y enemigos de anarquistas saben que los mártires de Chicago son inocentes del crimen que les imputaron.

DESPUES DEL SACRIFICIO

Funcionaron los patibulos crujieron las horcas y sucumbieron unos idealistas pero ni fue aniquilada la anarquía como pretendían sus verdugos, ni las ideas de libertad fueron ahogadas por que representan los instintos vitales de la especie.

Las voces sofocadas con la muerte desperraron las rebeldías del proletariado mundial; los anarquistas sacrificados en holocaustos a la emancipa-

ción integral de los desheredados y oprimidos levantaron olas de simpatías que provocaron tempestades protestarias en la América con ell se solidarizaron los obreros de los demás países y el 1º de Mayo, por voluntad espontánea de los trabajadores del mundo fué proclamado día de HUELGA GENERAL, de solidaridad con los caídos en la Batalla Social y de afirmación de proseguirla hasta acabar con la explotación y el dominio del hombre por el hombre.

INVENCION DE LA FIESTA DEL TRABAJO

Los movimientos huelguísticos del Proletariado Internacional que se declaraban anualmente el 1º de Mayo fueron considerados peligrosos por los mismos militantes reformistas que actuaron y actúan en los Organizaciones Obreras y Campesinas de todas las Naciones, peligrosos porque los trabajadores practicando la acción directa escapaban a sus influencias políticas, era lo opuesto a la colaboración de clases que en realidad significa supeditación de la clase explotada a la explotadora, tenían perdidos para sus ambiciones de fines políticos, sin ellos no podían aspirar a gobernar y enriquecerse y se entregaron a la tarea de falsear el significado del 1º de Mayo.

Así lograron una apaernte calma a

las aspiraciones de los explotados, pero los continuos actos de desobediencia de los obreros, a líderes, gbiernos y dictadores y sus intervenciones directas para solucionar por sí mismo sus problemas en España, Francia, Inglaterra y en los Estados Unidos de Norte América, en Rusia, en Italia y en la India, etc. etc., indica una reanudación de actividades revolucionarias más vigorosas que ayer que viene la hora final de la evolución.

El trabajo no podrá estar de fiesta, mientras esté encadenado y de él solo se aprovechan las legiones de parásitos que consumen y no producen líderes militares, políticos, religiosos, patronos, gobernantes y dictadores.

La humanidad podrá vestirse de fiesta, dar rienda suelta a la alegría cuando sus hijos vivan libres, de discordia de odios, de violencias, y de guerras ocasionadas por la explotación y la dominación del hombre por el hombre, y cuando terminemos con ésta; y los seres humanos se reconozcan mutuamente en el mismo derecho a satisfacer sus necesidades higienas, de nutrición y de saber sin más límites que los peculiares de cada naturaleza humana; cuando en fin el hombre practique el apoyo mutuo se sienta hermano de sus semejantes y el trabajo sea una bendición y no una maldición para la mayoría.

"POR QUE RECORDAMOS"

No nos hacen hablar la rutina, la (Pasa a la pág. 6)

SANGRE Y MISERIA EN EUROPA

LA COMEDIA DE LA O. N. U.

Todo el mes de enero pasado, y durante el presente, las Agencias cablegráficas publicaron y siguen publicando noticias sobre el grado terrible de hambre que pasan los pueblos europeos. En Grecia perecen por falta de alimentos de 600 a 800 personas diarias, en Francia, la mortalidad infantil, que tiene por causa la anemia y la tuberculosis, enfermedades devidas a la falta de nutrición, ha tenido caracteres alarmantes en Italia y en Alemania, se ven a los seres humanos recorrer las calles débiles y tristes, en busca de algo que no existe. Comida, la tierra no produce. Sus entrañas permanecen estériles. Diríase que el fuego y la metralla han secado para siempre sus atributos de producción. En muchas Naciones Europeas, la gente no come pan, hace años que este precioso e indispensable alimento ha desaparecido de los hogares proletarios donde el hombre apreta más duramente.

En la mesa del amo de industria del político influyente, del aristócrata, de esta o del ganster que trafica con el llamado "Mercado Negro" seguramente que el pan no faltará, ni faltará la carne, ni tampoco el vino comprado a peso de oro al acaparador que ahora sale de su covacha, como un pájaro canchero.

A ese hambre terrible, hay que agregar las epidemias que han venido apareciendo en los campos Europeos, después el cortejo lúgubre de los locos, listados ciegos, monstruos de carne deformada, carne desecha que se arrastra enseñando vértebras descompuestas y huesos triturados.

Todo esto es un pálido reflejo del crimen de la Guerra que desencadenó el capitalismo en sus ansias de monopolio y de riqueza.

¿Y qué hacen mientras tanto los servidores del capitalismo, los políticos de toda suerte, unidos al carro de la tiranía burguesa. ¿Qué papel desempeñan los llamados diplomáticos a través de tantas conferencias convocadas, según ellos? ¿Es que al-

gulen ha creído de buena fé, que el triunviato anglo Yanqui-Ruso, detentador de la guerra y de la paz, podría realizar cualquier labor benéfica para la humanidad sin renunciar a su misión específica detentadora del capitalismo y de las fuentes de riquezas mundiales? El mundo va estar regido por cuatro dictaduras omnipotentes. Inglaterra, Norteamérica, Rusia y China. Estos cuatro monstruos que sirve a la Banca y bolsa del militarismo al cetro y a la aristocracia del orbe son los encargados de representar la comedia que, como un sarcasmo y un insulto a la pobre Europa hambrienta y desangrada, esta desarrollando en América del Norte la Organización de las Naciones Unidas y en efecto la comedia transcurre en medio de un ambiente de desprecio y de asco por la mayoría de espectadores que siguen paso a paso el desarrollo de la burda trama; en realidad el motivo es interesante y los actores de primera categoría.

Hay momentos casi Dramáticos en esta comedia por ejemplo, la retirada aparatosa y solemne del embajador de Rusia, los puñetazos de Códogan la cólera refinada bajo la máscara hipócrita de Stettiaius, la comedia sigue magníficamente. El petróleo de Irán se repartirán equitativamente entre los tres actores principales de la farsa. Franco continuará mandando y fusilando en España y el hambre en Europa aumentará la estadística de muertos y la comedia continúa ¿quién sabe si de entre bastidores saldrá la orden de arresto otra vez a los pueblos al sacrificio de una nueva guerra? ¿Qué resto de creencia y de fé han de quedar en los pueblos ante el espectáculo grotesco

LA FIESTA DEL TRABAJO...

(Viene de la pág. 5)

tradición, el culto a los muertos ni la idolatría ¡Mártires de Chicago y con nosotros Francisco Ferrer, Ricardo Flores Magón, Sacco y Vancetti, Ascazo y Durruti y legiones de militantes de la libertad que fuisteis perseguidos y acorralados como fieras por

el bárbaro y sanginario estado; os recordamos con cariño porque fuisteis ejemplo de hombría, dignos de conmemorar y de imitar, recordamos si con orgullo a los ahorcados en 1887, a los mártires que los procedieron y siguieron y a los millares de anarquistas caídos en 1936-39 durante la revolución española porque por encima de

ciones y gavelas onerosas, mientras que los puestos públicos son asaltados por los partidarios de la fracción dominante. En este caso no se exige la capacidad se exige, para tener opción a ocupar un puesto elevado, ser un fiel servidor del partido dominante.

Las dictaduras militares, como la de Franco en España y Carmona en Portugal, a parte de otros que podría mencionar, encuentran su más decidido apoyo en las democracias. La diplomacia de los poderosos tiende siempre a sacrificar a los débiles. El sentido de justicia, los principios democráticos, los derechos del hombre y otras doctrinas, de las que tanto se ha hablado, son letra muerta ante la realidad del momento. Como ejemplo indiscutible tenemos la guerra española: en casi su totalidad, los gobernantes de la República pertenecían a la masonería, y el nuevo Gobierno encarnaba el triunfo de las democracias contra la reacción en su lucha secular; pero, como con el triunfo de la República, en España se establecería un sistema demasiado avanzado que podría poner en peligro los intereses del capitalismo internacional, no dudaron en sacrificar a España para conservar sus intereses. Esta es la realidad de los hechos.

España clavada en la cruz, sigue sufriendo una dictadura afrentosa para los sistemas democráticos, pero, aunque parezca mentira, el tirano cuenta con el apoyo de las democracias, las que en el terreno de las realidades, traicionaron sus principios, dando el triunfo al fascismo que amenaza nuevamente al progreso humano.

que están dando al mundo, los llamados defensores de la democracia? ¿Qué sentimiento de esperanza han de experimentar los trabajadores ante la traición, la fantochada y el descrédito del Partido Socialista. Inglés que se doblega a la existencia del zorro reaccionario Mr. Churchill y rinde pleitesía vergonzosa al capitalismo Británico sirviendo a mil maravillas al secular, imperialismo de la clase aristocrática encabezada por el Rey.

¿Chamberlain, Churchill, Atlee, todos son iguales, unos fieles servidores de la Burguesía. ¿Y Rusia? ¿No podría acabar Rusia con los verdugos de España, si quisiera en 24 horas? Rusia tiene en su poder 14.000 prisioneros españoles de lo que fué "Legión Azul", estos hombres fueron mandados allí por Franco y a su frente iba un General español FRANCO y este General y Franco son criminales de guerra, según la tesis elevada en Fosdam. ¿Porqué Rusia no los ha sentado en el banquillo de los acusados en Nuremberg al lado de su cómplice Goering?

Porqué Rusia es un actor de primera orden, en la comedia que se está realizando en la O.N.U. tiene un papel asignado a la letra.

El tablado de la farsa está levantado en él actúan 3 pillos redomados que se ríen del mundo, que se burlan de todas las demás naciones son pura comparación, y mientras la comedia tiene lugar todo un Continente muere de hambre y de miseria, medio mundo padece de inanición.

¿Cuánto tiempo hay que aguantar todo esto, es que no ha llegado la hora de acabar con la comedia y con los comediantes?

R. Montoya.

Inicua Explotación a los Inquilinos

A medida que el tiempo pasa el agudo problema del inquilinato adquiere proporciones alarmantes.

Por el momento no se vislumbra ninguna solución inmediata, que tienda aminorar en algo el largo sufrimiento de los inquilinos, que se ven obligados a vivir amontonados en una o dos habitaciones, con escases de luz y agua, en donde campea la humedad, el harapo y la mugre. Basta recorrer unos cuantos callejones de Abajo el Puente para corroborar esta afirmación.

Las leyes que favorecen al inquilinato son nulas como todas, cuando al Sr. burgués no le da la gana de cumplirlas, de allí que la mayoría de los juicios por desalojo se fallen en contra del arrendatario.

Por otra parte la ley dice que se controla al que subarrienda habitaciones, y que no puede cobrar mas del quince por ciento de la merced conductiva que pagan estos señores intermediarios. Pero todos sabemos la explotación inicua y despiadada que realizan dichos intermediarios, especulando con el dolor y la necesidad de los que carecen de vivienda. Se sabe de individuos que pagan al propietario 200 y 250 soles por una casa, sacarle el doble por concepto de alquileres, y todavía vivir con amplia comodidad en 4 o 5 habitaciones que les resulta gratis.

Agréguese a esto las condiciones impositivas de estos usureros: Los que alquilan han de correr con el gasto de todas las roturas y mejoras de la casa; y muchos inquilinos por no verse expuestos a vivir en la intemperie caen en las garras de esta caterva de especuladores.

Los señores capitalistas que comercian con inmuebles, como no les importa nada la desesperación y la angustia de los obreros y empleados; se han dedicado solo a construir grandes edificios con tiendas para comercio, oficinas y lujosos departamentos;

Y la maniobra especulativa es clara: con abundancia de viviendas; bajan los alquileres; entonces dicen: "Hy que construir poco para que la escasez de casas, produzca demanda y carestía de estas; como también mano de obra barata", y como resultado de esta criminal maniobra, pingües utilidades para el señor casero.

¿Y las Unidades vecinales? Aquellas grandes obras del régimen de "comodidad abundante y habitación barata?"

Eso parece que marcha según los vaivenes de la política; como la mayoría de las obras estatales, son motivo de propaganda electoral y se esperará el momento oportuno y demagógico para su terminación y entrega al público.

¡Compañeros trabajadores y Empleados! He querido hacerles algunas reflexiones sobre este problema que nos acorrea a todos. Ved como muy poco podemos esperar de la bondad de las leyes hechas por nuestros explotadores; una vez mas quiero decirles que solo en nosotros mismos está la solución de todos nuestros problemas; Organicemos los Sindicatos de Inquilinos en cada barrio; organicemos Cooperativas de Edificación, recurramos a la huelga si el caso llega. Solo así iremos mellando en algo la soberbia y avaricia desmedida de los explotadores caseros. V. Delosantos.

DICTADURA DE PARTIDO Y... (Viene de la 2)

dos en la actualidad Cuantos han tratado de explicar las profecías de Nostradamus, lo hacen apelando a los símbolos, cuya interpretación más que a realidades del momento, responde al capricho de sus intérpretes.

En la antigüedad y en la Edad Media eran posibles estas ideas relacionadas con los destinos de los hombres y de los pueblos, pero actualmente éstos juicios apriori de las cosas resultan ridículos para toda persona sensata y sin embargo, a pesar nuestro, las gentes se hacen una mezcla entre lo divino y lo real, lo absurdo y lo razonable. Los políticos que son los que dominan la situación, aunque se llame de izquierda, apoyan la mística religiosa, porque ellos viven de mistificar a los pueblos.

Actualmente el poder reviste mayores caracteres de gravedad por su extensión que en la Edad Media y en la antigüedad, cuando el poder despótico se limitaba a la ciudad o la comarca.

Las cosas han cambiado: hoy vivimos en pleno auge de las dictaduras políticas. Los mismos fascistas rojos o negros se constituyen en Partido para que su dominio tenga todas las apariencias de un sistema de orden y justicia. Donde el dictador no tiene el franco apoyo de un partido fuerte y decidido, se apoya en la fuerza militar; y donde se habla de democracia, para ocultar detrás de este nombre las ambiciones de los políticos, en el nombre de la ley, del orden y de la justicia, se esquima al pueblo, imponiéndole contribu-

sus valiosas existencias situron la defensa de sus ideas.

"NUESTRA DEUDA"

Una deuda tenemos contraída con todos nuestros mártires: continuar luchando al lado de los oprimidos contra los opresores, y ser fieles siempre, en todos los lugares y circunstancias a las ideas anarquistas.

Saldemos la deuda de todos los trabajadores, y las personas buenas nos ayuden a iniciar la gran jornada revolucionaria, hasta que el mundo se vea libre de explotaciones y autoritarismos criminales y con Engel repitamos sus últimas palabras pronunciadas sobre el patíbulo:

"HURRA POR LA ANARQUIA".
R. M.

CAMPAÑA DE SOLIDARIDAD CON EL PUEBLO ESPAÑOL

Ya están en circulación los números de la rifa, a beneficio de los que luchan en el interior de España.

Primer premio: Una cocina a kerosene nueva marca MUNDOS con dos hornillas y dos ollas de aluminio.
Segundo premio: Una máqui-

na fotográfica "FALCON".
Tercer premio: Un par de calzado fino para HOMBRE.
Cuarto premio: Un juego de siete piezas de cristal PARA DULCE.
AGRUPACION SINDICAL LIBERTARIA.
Precio del boleto S/. 1.00

LISTA DE DONANTES DE "LA PROTESTA"

Liber ... S/. 5.00
Zavala ... 10.00
P. Vera ... 10.00
Tejeda ... 5.00

Baca ... 6.00
Bernaco ... 10.00
Aranda ... 5.00
R. V. ... 10.00
Paredes ... 10.00
Mendez ... 10.00
Hipólito Sánchez ... 2.00
Total 83.00